
・「男女の別にかかわりなく」という文言。とても大事だと思いました。これから朝食をつくることか
ら始めてみようと思います。

（６０代）

・宇佐市は市職員の女性幹部比率が県下トップ23.5％と市長がおっしゃっていたが、良いことだと
思う。もっともっと推進して頂きたい。

（４０代）

・わざわざ東京の講師を招いているのに、聴く人が少なくてびっくりした。会場も小さくてびっくりし
ました。そもそも働く世代は平日のこの時間に来るのは不可能だと思います。主催する側はどの
層をターゲットにしているのかなと思いました。Ｌｉｖｅ配信などあればいいなと思います。

（４０代）

・男性女性の育休は子ども親にとっても大切なもの、確認。 （６０代）

・ありがとうございました。これからの生活で活用させていただきます。 （６０代）

・大変興味深い講演でした。若い世代の方々にもぜひ受けていただきたい内容だと思います。 （５０代）

・テンポよく、お話して下さり内容がよく伝わってきました。 （６０代）

・具体策を主に知りたい。 （６０代）

・これまでの価値観、学識（？）を基本から問い直すことが大切だと思った。 （７０歳以上）

・「植林をしない」「する」話と少子高齢化の背景が納得しました。 （５０代）

・大変よかったです。ありがとう。 （７０歳以上）

・とてもためになりました。この講演をきくことが出来てとても良かったです。 （６０代）

・共働きで働いており、共感することが多く、家庭で活かせる内容でした。もう少し家事育児に参
加してもらおうと思いました。「疲れてるのになんで私だけ」が解消されそうです。

（４０代）

・とても楽しいお話でした。 （６０代）

・男女共同参画について、まだまだ知らないことがたくさんあり、何より意識の変化がないなあと
（社会・地域で）思います。もっとたくさんの人に聞いてもらえるといいなと思いました。

（５０代）

・今回の宇佐市のＨＰ（ＬＩＮＥ）で先生の講演を知り、友だちにもすぐに誘いをかけて申し込みさせ
てもらいました。ジェンダーという言葉から、最近娘の中学に制服で女の子がパンツをはいている
という話を聞き、その件が身近にもあるんだと思い、興味をもって今日参加させてもらいました。
ちなみに私は専業主婦ですが…高収入世帯という訳ではなく、今日のお話を聞いて主人に長生
きしてもらうために私も働こうかな…と思いました。

（４０代）

・今回は被表彰者として参加しましたが…講師の先生が対象者の方が高齢者が…と言われてい
ましたが、もっとご案内方法など再考した方が良いのかと思いました。

（７０歳以上）

・子どもさんのいる方がより参加しやすいように託児があるといいと思います。（子ども連れでＯＫ
ということでしたが、その方がゆっくりお話をきけると思うので）
夫もこの講演会に来たかったそうなのですが、開催を知ったのが１週間程前で（宇佐市のＬＩＮＥ
で）休めなかったので、１ヶ月ほど早い時期にＬＩＮＥをいただけるとうれしいです。

（３０代）

自由意見のまとめ（講演会についてのご意見や今後開催してほしいテーマなど）
〈※原文のまま掲載しています〉



・さいごの質問で育休の件。事業主の方がよく理解していない可能性ありかも…というところで、
行政（市）に相談にいっていいことがわかりました。本日はありがとうございました。

（６０代）

・大変勉強になりました。 （５０代）

・もっと楽しく笑える会をひらいてほしい。 （７０歳以上）

・学生に聴いてほしいと思いました。 （６０代）

・とてもわかりやすい講演で共感するところが沢山ありました。私自身、また私の子ども達につい
ても考えさせられる事が多くありました。今後の生活で役立てていこうと思いました。ありがとうご
ざいました。

（６０代）

・もう次の世が近い年齢です。女性の立場が弱い時代に生きて来て、差別も不平等も経験して来
ました。講演をお聞きし、男女共同の生活の視点を深めることができました。ありがとうございま
す。先生には講演会を通し、皆様の考え方を深めて頂きたいと思います。どうぞお体大切にな
さって下さい。今日は大変勉強になりました。

（６０代）

・これから次世代の女性の男性のあり方や夫婦・家族のあり方など、考え方をテーマに関係があ
れば良い。

（６０代）

・この問題の課題はたくさんあるので、個人レベルでできることは限られていると思いますが、声
をあげていくことがやはり大切だと思います。今後も様々な人権問題について多様なアプローチ
の講演会ができると思うので、要望を反映してほしいです。

（３０代）

・大変興味深い内容で聞き入りました。 （７０歳以上）

・いろいろと学べることが多く、参考になりました。 （６０代）

・もっと早く今回の講演会に出会えていたら、私の今までの歩みがもう少し違ったものになってい
ただろうなあと思いました。

（６０代）

・ユーモアもまじえた講演で内容も分かり易く、よく理解できました。特に性による差別がいかにナ
ンセンスか理解できれば、社会は大きく良い方に変化すると思います。

（６０代）

・男女の子育ては同等であるべきと伺い、私自身も３人の子育て中ですが、パートで週５、６、７時
間働きながら毎日の夕食作り、洗濯など「やらなければ」と意気込んでやっていたので、主人にも
任せていこうと思いました。また、私自身の気持ちにも変化が必要だと思いました。

（４０代）


